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一旗评热点 

（小旗说） 

 

社会热点： 

11 月 18 日，在“奔跑中国”马拉松系列赛——苏州太湖马拉松的冲刺阶段，中国著

名马拉松运动员何引丽正处于和非洲选手争夺冠军的冲刺阶段，两名赛会志愿者先后上

前递上国旗，最终何引丽以 5 秒的微弱劣势惜败非洲运动员，屈居亚军。赛后，同为运

动员的魏静在微博上发表言论对何引丽扔掉国旗的行为提出质疑，引起广泛争议。 

 

 

A 当事人说明 

1.何引丽表示：“因为这次和以前比赛场景不同，这次正好是和那个黑人选手拼的时

候，第一次志愿者过来递国旗时，我故意一边跑往旁边让了一步，因为会影响我比赛的节

奏。第二次因为已经递到我眼前了，已经站在我跟前把国旗展开了，我不能不接了，顺手
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就拿过来了。但是国旗因为下雨已经全部湿透了，挺沉的，我胳膊、手已经麻木了，甩胳

膊的时候（国旗）甩出去了。她表示是不小心掉下去的。  

2.何引丽最后表示，“没拿到冠军挺遗憾的，如果没有拿国旗这个事情我丢了冠军，

我甘拜下风。但是因为拿国旗，而且两次，他递完国旗之后，彻底把我的节奏打乱了，乱

了一步，就彻底松了，就会越差越远。差一步，黑人就有更大动力去跑了。” 

3.被问到再遇到类似情况还会不会接国旗，何引丽表示，“我应该不会接了。但是我

跑完之后，不管我是拿第一也好，第二也好，他如果再递给我国旗，我一定会双手举着国

旗。所以这种赛事最好还是等我过了终点线之后，再递给运动员国旗也不迟，披着国旗上

台领奖嘛。”她表示组委会至今没有联系自己，只是在网上深表歉意。 

B-网友评论集锦 

1. 奔跑中国我看了很多站，不是冠军才递，而是男女国内前几名都递国旗的，因为

之前和黑人差距比较大，没有出现过紧咬争冠的局面，今天这种最后拼刺刀的情况更是罕

见。我认为是谁都没有预料到，所以赛前没有交代周全，加上志愿者本身的不够专业导致

临场不会变化。  

2.跑过长跑的都知道，最后都是精神力强行支撑肢体行进了，换句话说意识控制已经

基本不占行为主动了，人是机械化行进的，这个时候出来两个人进来就是打乱节奏，是非

常困难调整回打乱前的节奏，而且调整过程往往很拖节奏。 

3. 何引丽在竞技场的奋斗也是爱国的表现，别有用心的人不能用道德绑架他人，我

们更愿意看到何引丽冲过终点后再有人把国旗拿过去。 

4. 何引丽将手中的国旗扔在了地上、“成绩比国旗更重要”。 

C-官方评论 

人民日报：两个递国旗的志愿者，为何成了运动员夺冠的“坎” 

（网站：https://app.peopleapp.com/Api/600/DetailApi/shareArticle?type=0&article_id=2974154） 

工人日报：让赛事更专业更规范，也是一场“马拉松” 

（网站 http://opinion.people.com.cn/GB/n1/2018/1121/c1003-30412985.html） 

齐鲁时评：马拉松“递国旗事件 ” 别让“爱国”跑偏了路 

（网站：http://pinglun.iqilu.com/zatan/20181120/4115788.shtml） 
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D-小旗说 

1.这是一场竞赛。既然是竞赛就要尊重最基本的竞赛规则，严肃竞赛纪律。而无论是

组委会有意安排或是放任志愿者“自发”为之，都是对竞赛规则的违反。 

2.我们当然希望在奔跑中国的赛场上看到中国运动员能够独占鳌头，跑出好成绩。也

希望用这样的好成绩来带动我们的全民健身热情、弘扬正能量。然而维护和尊重规则，创

造一个严肃专业的竞赛环境，更是这一切愿景的基础所在。 

3.苏州太湖马拉松给其他城市提了个醒，马拉松比赛声势浩大，有相当的组织难度，

非常考验城市管理者、主办方的管理智慧和专业能力。可见，提高赛事的专业性与规范性，

也是一场“马拉松”。 

 

 


